
「市民と議会の意見交換会」（平成３０年１０月開催）　アンケート集計

◆アンケート集約数 ３７ 件

○お住まい ○年　齢

小川西 鈴木 学東 小川二 小川西 鈴木 学東 小川二

中島町 0 １０代 0

上水新町 4 1 1 1 1 ２０代 0

たかの台 1 1 ３０代 0

小川町 4 1 2 1 ４０代 9 3 1 3 2

栄町 0 ５０代 7 1 3 1 2

小川西町 4 3 1 ６０代 13 3 2 7 1

小川東町 0 ７０代 6 4 2

上水本町 1 1 1 1

上水南町 0 1 1

喜平町 0 37 11 6 14 6

津田町 3 1 1 1

学園西町 2 2

学園東町 0 ○参加回数

仲町 0 小川西 鈴木 学東 小川二

美園町 0 初めて 11 5 2 3 1

回田町 0 ２～３回 12 5 2 4 1

御幸町 0 ４回以上 12 1 2 6 3

鈴木町 1 1 未記入 2 1 1

天神町 1 1 37 11 6 14 6

大沼町 2 1 1

3 1 2

花小金井 9 3 4 2

市外 2 1 1

未記入 0

37 11 6 14 6

　　内訳　小川西町中宿地域センター　　　　１９時００分～２１時００分　参加者　１４人　１１件
　　　　　鈴木地域センター　　　　　　　　１９時００分～２１時００分　参加者　　９人　　６件
　　　　　学園東町地域センター　　　　　　１９時００分～２１時００分　参加者　２２人　１４件
　　　　　小川町二丁目地域センター　　　　１９時００分～２１時００分　参加者　１１人　　６件

属　性

８０歳以上

花小金井南町

合計

未記入

合計

合計

年代別計地域別計

回数別計

1



１．本日の意見交換会の情報を何で知りましたか。（複数回答可）

市報 11

議会報 6

ホームページ 0

駅頭等での呼びかけ 0

チラシ 15

　 (8)

　 (1)

(0)

(0)

(0)

　 (6)

7 ＊公民館、駅の掲示板

3

知人に誘われて 3

その他 1 *議員からのメール

２．意見交換会を開催する会場について希望があれば教えてください。（複数回答可）

小川西 鈴木 学東 小川二

9 3 2 3 1

14 4 3 4 3

10 2 4 3 1

14 5 1 6 2

0

３．参加にあたりご都合のよい曜日と時間を教えてください。　　　　　＊複数回答あり

小川西 鈴木 学東 小川二

2 1 1

4 1 2 1

19 5 3 7 4

3 1 2

12 2 4 5 1

3 2 1

3 1 1 1

6 1 1 4

3 2 1

2 1 1

3 2 1

3 2 1

・駅頭等での手渡し

1

1

2

1

1

(2) (3)

　　夜間

(1)

平日午前

　　午後

　　夜間

土曜午前

・未記入

・その他

項目別計

項目別計

　

(1)

　　夜間

日曜午前

　　午後

　　夜間

祝日午前

　　午後

政党、議員のホームページ等 2

　　午後

自宅の近く

駅の近く

駐車場のあるところ

どこでもよい

小川西 鈴木 小川二

3 3 4

1 3

(2)

5

質問項目

5 1

2

1

2

学東

4

2

項目別計

(1) (3) (2)

・自宅ポスト

・自治会回覧

・公共施設【手にした場所】

ポスター

2

その他

2



４．本日の意見交換会開催の曜日についてはどうでしたか。

小川西 鈴木 学東 小川二

27 9 4 9 5

4 2 1 1

6 2 4

37 11 6 14 6

５．本日の意見交換会開催の時間帯についてはどうでしたか。

小川西 鈴木 学東 小川二

28 8 5 9 6

5 1 1 3

4 2 2

37 11 6 14 6

６．本日の意見交換会の内容について。

小川西 鈴木 学東 小川二

7 1 3 2 1

23 7 2 9 5

3 1 1 1

4 2 2

37 11 6 14 6

７．今後の意見交換会への参加について。

小川西 鈴木 学東 小川二

21 6 3 8 4

12 2 3 5 2

0 0

4 3 1

37 11 6 14 6

８．市議会だよりについてお聞きします。

　   （1）「市議会だより」を読んだことがありますか。

小川西 鈴木 学東 小川二

18 2 3 9 4

15 7 2 4 2

1 1

3 2 1

37 11 6 14 6

（3）紙面についてはいかがですか。

小川西 鈴木 学東 小川二 小川西 鈴木 学東 小川二

7 3 1 1 2 0

24 5 4 12 3 25 7 5 9 4

1 1 1 1

1 1 7 2 3 2

33 9 5 13 6 33 9 5 13 6

未記入

合計

未記入

合計

未記入

合計

読んだことがない

[読んだことだある方にお聞きします。]　　３３人

＊土曜日、祝日

未記入

合計

ぜひ参加したい

できれば参加したい

参加しない

項目別計

項目別計

毎回読んでいる

ときどき読んでいる

おおむね良かった

要望や意見がある

良かった

別の時間帯のほうがよ
い

良かった

未記入

合計

未記入

合計

＊昼間

項目別計

項目別計

項目別計

項目別計 項目別計

＊「視覚障害者」の記載あり

わかりやすい

まあまあわかりやすい

わかりにくい

（2）内容についてはいかがですか。

文字が多い

ちょうどよい

その他

未記入

合計

良かった

別の曜日のほうがよい
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自由記入欄　ご意見、ご要望又はご感想がございましたらご記入ください。

＜小川西町中宿地域センター＞

・財政にかかわる数字、決算カード内の国、都、地方税や財政力指数、税収、決算額、人口構成比ぐらいの数字は資料でほしかった。
・ごみ有料化、戸別収集では百歩譲って、集積所は残してほしい。
・小川駅前開発で、公民館、図書館、クリニック、商店アーケードを作ってほしいですが、小平市内の駅前にも公共施設を作ってほしい。
・無料の駐輪場を増設してほしい。
・和やかな雰囲気で率直な意見交換ができて良かった。次回は市内在住外国人を連れてきたいのですが、よろしいでしょうか。
・若者の意見を載せるコーナーを議会報に作ってほしい。
・保育施設と老人施設の併設を考えてください。
・体育施設への予算や配慮をもっと考えてほしい。(予算が少ない。整備することで、病院ではなく体育施設や地域センターに集える）
・市民参加型の各種計画委員会のメンバー、進め方がパターン化。市民参加が形骸化しているように感じる。
・産業育成のためには交通インフラの整備が急がれる。踏切の解消などを進めないと、発展に限界がある。
・小平市は平坦な地形なので、自転車利用を重視したまちづくりが生活のためにも、観光のためにも重要です。
・イベントなどは、多摩地域の他市町と似たりよったりが多く、他地域から来る人をふやすのには効果が見込めません。行政の支援は絞り込
んで良いでしょう。
・観光産業はリピーターが望めないものは失敗します。１回だけの集客ばかりのものに、行政が深入りしないように。
・面白かったです。また来ます。

・食と農について、発言できなかったので記入します。
  小平産野菜の地産地消率を上げるには、地元スーパーにコーナーを設置するのが早道だと思います。しかし、実施できていないのは生産者
のほうにメリットがないのか、ハードルが高いのか、何か課題があると思います。近所のスーパーピーコックにもかつては近所の農家のとう
もろこしや枝豆があったが、イオンに合併吸収された後なくなりました。今はシーズンになると車で買いに行っています。
  時間のない有職主婦は週１～２回、近所のスーパーか生協　、ネットを使ってしまうので、家の周りに野菜販売をしている農家さんがない
限り、購入は難しいと思います。スーパーで、顔写真入りで、地元新鮮野菜と書いてあれば、２割ぐらい高くても売れるはずと思います。市
から補助金が出せませんか？皆さん、発言が長すぎて、時間足りなかったですね。
・本日初めて参加させていただきましたが、「小平の食と農をつなぐプロジェクト」の基本案は大賛成です。
・しかしながら、「小平産野菜のブランド化」については、地産地消を推進するだけでは難しいと思います。
・立川市の「うど」、清瀬市の「ニンジン」「小麦」のような野菜品目を推せない以上、栽培方法や提供方法にこだわった「こだベジ」「こ
だ野菜」が良いと思います。
・自然栽培への転換には５～１０年かかりますが、都内唯一の取り組みとして挑戦してはどうでしょうか。需要は必ずあると思います。
・北海道小平町産のおコメや小麦も食材としてタイアップするアピールの仕方もあると思います。
・乾杯条例！　よい響きですね。内容は？
・今回の意見交換会のＰＲ→チラシの配布の時期が遅い。１か月以上前に配布してほしい。ＰＲ不足です…残念。グループ討議もいいので
は。
・小平産野菜、果物の農を都内、関東、全国ひいては、２０２０年をにらんで外国の人たちにも来てもらえるような仕組み作りを検討しても
らえたら…と思いました。
・ほかの人から意見が出たが、月２回位、公民館等で市（いち）的に販売会をやってもらうとよいと思う。特にグリーンロード沿いには、販
売店が点在しているので、何か所かまとまって出店すると、もっと小平産野菜を販売、ＰＲできると思います。

・いつもお疲れ様です。
・銭湯へのマイクロバスを出す話がありましたが中島町の足湯をもっと充実して利用したらどうか。
・後期高齢者は障害者の３倍、認知症患者は知的障害者の２倍いるのにそれぞれかかっている扶助費の内訳は、障害者向け、22.0％ 89.9憶
円、高齢者向け、0.5％ 0.9億円であまりに障がい者偏重の小平市の福祉政策をぜひ見直ししてほしい。（私の財政白書の読み方が間違って
いるのでしょうか。）
・高齢者対第の充実と同時に新生児を増やす具体策をもっと具体的に考えることが急務。
・市の見通しで５年後に人口が減少する予想にどう対処して人口増加に変えるか。
・認知症について　①糖尿病は数倍リスクが高い。→こだ健体操、運動サークル、（安い）体育施設　②イギリスでは血圧を下げる取り組み
をしたら、認知症が20％だか減ったとテレビで放送されていました。　③子どもの近視が増えている。→外遊びが減ったため？
・グループがＡとＢに分かれているが一つのグループに１０人以上いるとなかなか話せない。1グループに４から５人が良いと思う。
・グループで発表する市民を決める段取りのようでしたが、始めに皆さんに言わないと難しいと思います。意見交換ということで市民は気軽
に参加しているので。
・グループは少なくても３グループは必要。議員の方ともっと身近に話が出来るといい。今回はかなりいい話だった。今後とも続行よろしく
お願いいたします。
・毎回ヘルプマークを市報にのせてほしい。

・今日は市民６人のテーブルで、話しやすかったです。あまり人数が多いと意見交換にならないと思いました。
・車いすが入れない公園があるのは良くないので、当事者に聞いて考えてほしい。
・グループ意見のまとめ発表がなっていなかった。ちゃんと伝わるのか不安になった。
・お疲れ様でした。また小平市が好きになりました。
・本日のグループは市民５人、議員３人でとても良かった。グループ内で市民と議員の意見のやり取りがないと意味がない。次回も…。

＜小川町二丁目地域センター＞

＜鈴木地域センター＞

＜学園東町地域センター＞
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